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影视连连看 >>

《英雄本色》修复版 11 月 17 日即

将在内地首映的消息曝出后，许多港

片迷都沸腾了。毕竟对 很多人而言，

这部拍摄于 31 年前的港片不止是一部

经典电影，它更代表着一个已经逝去

的黄金时代。

那时候，吴宇森带着周润发、狄

龙和张国荣以跌宕起伏的剧情设置、

英雄末路的角色命运征服了怀揣英雄

梦的观众。《英雄本色》的成就无需

赘言，豆瓣 Top250 电影排名 148，好

于 98% 的动作片和 98% 的犯罪片。

此次电影重映，影片有何改动？负

责重映的影联传媒表示：在技术上采

用了大片在国内普遍的 4K 技术修复，

但并没有新增加内容——也就是说，

《英雄本色》就是做了简单的修复后便

再次上映。不过，《英雄本色》不应该

算是重映，而是首映，因为这是内地

观众第一次在大银幕上观看这部影片。

而另一部 2011 年上映的电影《钢

的琴》近期也要重映。这部由张猛执导，

王千源、秦海璐领衔主演的电影，当

年曾获得 10 余个国内和国际电影节奖

项，王千源凭借该片获得东京电影节

最佳男演员奖。这部电影重映，是全

国艺术电影放映联盟与全国多家影院

共同打造的全新定制化观影模式，虽

然《钢的琴》当年上映时票房并不理想，

但片方都觉得这部电影是佳作，所以

才提上了重映日程。

而由丁晟执导，王凯、马天宇、王

大陆、余皑磊、林雪、吴樾主演的电

影《英雄本色 2018》，与徐克最新作品

《奇门遁甲》，则都是向上世纪七八十

年代的电影致敬。

老电影重新上映，你会为情怀埋单吗

靠着情怀和粉丝，这些重映电影

正在以各种名义重回观众视野。整理数

据时，今日女报 / 凤网记者发现，好像

除了 2012 年全球重映的《泰坦尼克号

3D》版在国内收获了 9.46 亿元的票房，

以及同样改为 3D 版重映的《2012》、《侏

罗纪公园》在国内拿下1.3 亿元、3.49

亿元票房外，截止目前，重映电影中，

国产重映电影只有《大话西游之大圣娶

亲》拿到了1.7 亿元的票房。

相比好莱坞老电影重映时的热烈反

响，国产老片重映票房真是“冰火两重

天”。于是，很多观众认为经典影片重

映或翻拍，不过是发行公司圈钱，榨取

影片的剩余价值罢了。

“影片重映成本并非就很低。”华

夏电影发行有限责任公司副总经理黄

群飞接受采访时曾如是说。黄群飞

透露，电影公司在获得原影片的版权

后，重映过程中还要对老电影进行再

制作，如对老片进行修复，包括画面、

声音等。再加上老电影在营销和宣传

中也需要时间和金钱上的投入，最后

获得成功的影片并不多，“不少影片甚

至难以收回成本”。所以，在电影人眼

里，重映电影也不一定就是成功的保

障。经典影片的重映是对目前影视市

场的补充，对于影视公司而言，这其

中也不一定只牵涉到票房收益的问题。

“从某种角度来看，重映是对过去经

典电影的致敬，毕竟现在的商业电影

中艺术性的东西会偏少一点！”黄群

飞说。

近年来，老电影重映已不是新鲜

事。前几年，王家卫的《东邪西毒》、

《一代宗师》都以修复重剪或转 3D

等各种方式重映。今 年更是有 4 部

几年前制作的动画片在儿童节扎堆

重映，还有 2 部前几年在内地公映

过的“ 麦兜” 系列动画片重映。 今

年 4 月，周星驰的经典电影《大话西

游之大圣娶亲》又迎来了二次重映。

今年 9 月，张国荣的《失业生》赶在“哥

哥”生日之前内地重映。总体来说，

重映的影片不少是香港黄金时代的

经典影片。

其实无论是《英雄本色》，还是《钢

的琴》，这些电影重映不过是对胶片

重新进行了修复，没有新的情节与演

员，观众如果图方便，电脑上随时点

个播放就可以回忆旧情，又为何要掏

钱去影院看呢？

11 月 13 日，今日女报 / 凤网记者

在长沙各大影院订票网上看到，《英

雄本色》在万达等多家影院都有排片。

电影发行方负责人孙先生说 ：“我们预

计是 15% 的排片量，但最终如何还不

好说。”现在，该片首映当天的开票

已经有一些零散订购，但想刮起看片

热潮似乎并不容易。

“老电影毕竟是过去一代人的记

忆，对于这些题材，也只有那些对老

片有情结，或者有过生活经历的人会

去看。对于缺乏体验的‘00 后’和‘90

后’，则很难有观影需求，院线也会

考虑到这些因素而进行相应的排片。”

潇湘院线负责人告诉记者。

这些重新上映的老电影，毕竟只

是在原片上进行修复，而当下观众看

旧片的渠道多样化，所以真会掏钱进

电影院的，似乎还是需要靠一些忠实

的粉丝撑场了。

翻拍重映，银幕刮起怀旧风

老电影归来，情怀票房能否双赢

掏钱看老电影，是否值回票价

阔别枪战动作片 14 年的
吴宇森如今再次“扛起枪”，
翻拍日本经典电影《追捕》；
导演丁晟翻拍了吴宇森的经
典 电 影， 推 出《 英 雄 本 色
2018》。与此同时，11 月 17
日，吴宇森经典版《英雄本
色》将重映；在多个国际电
影节上广受好评的电影《钢
的琴》，近期也要重映。

翻拍、重映突然迎来一
股小高潮。为此，有人感叹

“电影还是老的好”，但也有
人在犯嘀咕：掏钱去电影院
看老电影，能值回票价吗？

文 / 何殊我
《猎场》开播，让观众对“猎头”突然有了

别样的了解。其实，严格意义上来说“猎头”并

不是人力资源工作，只是人力工作派生出的中介

服务。但是剧中却将人力和猎头工作进行了神秘

化，认为这是改变命运的试金石，是商场职场的

中心枢纽，猎头更是被赋予了商业间谍的职能。

《猎场》的故事不复杂，就是讲述一个人生

的失意者如何战胜自己成为社会赢家的故事，披

上的是猎头行业的外衣。作为一个有过几年人力

工作经验，也每年跟猎头打交道的职场中人，对

这部剧实在不能认同。

职场、商战有强烈的现实意味。不同于历史

题材，像《潜伏》、《借枪》这类作品，年代背景

很明确，有丰富的历史资料可以查找，很多定性

的问题也不用过多关注，以后来人的眼光去拍戏

的话，只需要打磨好历史细节和演员表演，通过

情节让观众代入就行了。而现实题材的作品，需

要有很好的对社会生活的把控能力，让观众产生

在场感。

拿剧中主打的人力资源和猎头工作来说，并

不仅仅是帮优秀的人找更适合的职位这么简单。

实际上，我所接触的有经验的猎头朋友们会认

真地分析你的情况，然后给出建议并推荐工作

机会，而不是要把自己的故事讲给你听，更不是

要参与商业机密。如果一个猎头给一家公司推

荐候选人的时候，还要窃取商业机密，非要让

猎头变成间谍，这是对现实的无视，也是对猎

头行业的不尊重。

高开低走已然成为2017年大剧的常态，以

大制作、大明星来挑动眼球，然后通过媒体炒

作和节奏感超强的片花来制造话题。像《猎场》

也是对观众审美和智商的一次围猎，是这几年只

讲速度不讲质量的影视市场急功近利的一个产物

而已。《猎场》亮相，似乎完全偏离了观众早前

对他的期待。

今日女报 / 凤网讯（通讯员 周嘉琪）以平

凡人生故事为主线的《凡人的品格》正在江苏

卫视热播，一贯以喜剧形象示人的林永健在剧

中担当霸道总裁 CEO 展大鹏，从人生高峰跌

落低谷。接受记者采访时林永健表示 ：“角色

最吸引我的地方就是一个男人的担当。”

同样人到中年，戏里的展大鹏因“中年危机”

焦头烂额，戏外的林永健则恰恰相反，家庭事

业双丰收，他说 ：“我是一个在家不操心的人，

因为我们家三代人住在一起，丈母娘、岳父、

媳妇把我这个家打理得井井有条，把我儿子教

育得非常好，儿子在茁壮成长。所以说我的家

非常温馨，不存在平衡的问题。”

《猎场》把猎头行业
“神秘化”了
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林永健直面“中年危机”


